

Técnicos ambientales destacan el desarrollo vegetal tras dos años sin anillo navegable

A la regeneración de sauces, alisos y fresnos y del propio lecho fluvial añaden avistamientos de lubinas cazando reos a la altura del Grupo

M. MORO

GIJÓN. El proyecto de restauración ecológica que suprimirá de forma definitiva las compuertas del anillo navegable permitirá la plena apertura al uso público de más de 4 kilómetros del Piles y casi 3 del Peñafrancia. Y lo hará además eliminando barreras transversales, recuperando la continuidad de los cauces, ensanchándolos, suavizando los revestimientos en sus riberas e incorporando la vegetación ribereña y recuperando la estética ecológica de las sendas fluviales que discurren junto a ellos.

Para visualizar el impacto que supondrá para el paisaje, el uso y el saneamiento de los dos ríos técnicos medioambientales de la consultora Taxus, una de las dos empresas que redactaron el proyecto de regeneración, organizaron ayer visitas guiadas con paradas para explicar las propuestas de actuación.

Los monitores de Taxus llevaron a los participantes en la jornada de debate sobre renaturalización de ríos urbanos a cinco puntos estratégicos para visualizar el contraste actual entre la parte del río que presenta un mayor deterioro ambiental, el tramo final canalizado desde la glorieta de La Guía hasta la desembocadura, y la más naturalizada como los meandros que se encuentran en el parque fluvial.

Los técnicos explicaron que



Participantes ayer en una de las visitas guiadas al Piles para explicar las propuestas de actuación. JOSÉ SIMAL

con solo la bajada de las compuertas del anillo navegable, medida adoptada desde el verano de 2019, «se ha regenerado espontáneamente abundante vegetación en la zona delimitada por el antiguo canal de navegación». Especies como los sauces, los alisos los sauces, los fresnos y los arces, además de espadanañas donde anidan aves, se han ido desarrollando con solo liberar más caudal de agua.

Para los técnicos involucrados en el proyecto para recuperar medioambientalmente el Piles es solo «un botón de muestra» de lo que puede pasar en cuanto se eliminen de forma definitiva las compuertas del anillo navegable, así como el canal que conecta los ríos Piles y Peñafrancia a través

de las instalaciones deportivas de Las Mestas. Se da por hecho que al recuperar la dinámica completa del río y dotarlo de mayor capacidad hidráulica, se va a

Se da por hecho que al recuperar la dinámica del río va a haber una explosión de fauna como ocurrió en el Manzanares

Los participantes en las visitas guiadas pudieron ver el contraste entre la parte canalizada de mayor deterioro y la más agreste

producir, como sucedió rápidamente en el río Manzanares de Madrid, «una explosión de avifauna y un desarrollo espectacular de la vegetación».

La demostración de que el Piles recupera vida por sus propios medios también se ha documentado con la presencia de aves como las garzas, las garcetas y diversas variedades de patos. Los técnicos aseguran también que ha habido impacto piscícola con el avistamiento de lubinas que se desplazan para cazar reos y truchas hasta donde sube la carga de la marea. En concreto, a la altura de la senda fluvial donde está el torno de entrada al Grupo Covadonga desde Viesqués. La magia de la naturaleza a meses de iniciar las obras en el cauce.



Pelayo Barcia. ARNALDO GARCÍA

Foro pide suprimir la obligación de exhibir la etiqueta ambiental desde el próximo 1 de junio

E. C.

GIJÓN. Foro llevará al próximo Pleno una proposición en la que pedirá al gobierno local que suprima la obligación de exhibir el distintivo ambiental dirigida a todo vehículo que circule o estacione en Gijón cuando pueda disponer del mismo. Se trata de una medida recogida en el artículo 11.1 de la Ordenanza de Movilidad y que tiene fecha de entrada en vigor el 1 de junio.

El concejal Pelayo Barcia manifestó en rueda de prensa que la Policía Local puede comprobar si un vehículo tiene derecho a la etiqueta ambiental con la simple lectura de la matrícula, por lo que opina que no tiene sentido multar con 90 euros por no llevar algo «que no vale para nada». Es una exigencia «innecesaria. Es como si se exigiese volver a llevar el recibo del seguro obligatorio», argumentó.

Cocinas San Lorenzo

Cambia el mobiliario de tu cocina con nosotros y te regalamos un microondas cristal Balay 3CG5172

Cita previa · Protocolo completo de seguridad

Taller propio · 25 años de experiencia en el sector

Avda. de la Costa 116 · Tel: 984 284 587 · Gijón

restaurante grill&music

EL PRAU DEL SOL
Gijón

Vermut y Tardeo

MÚSICA EN VIVO Y COCINA ININTERRUMPIDA
SABADOS Y DOMINGOS

Carnes y pescados a la brasa · Arroces · Tapas variadas

Ctra. la Providencia, 2824. ☎ 985 13 20 82

DESQUACES **OVIEDO**

Recambios de ocasión con garantía
Si no queda satisfecho le devolvemos su dinero

Carretera Santander, s/n. Granda - Siero
desguace@desguacesoviedo.com
Contacta con nosotros T.: 985 79 20 87

TEL: 985 18 11 95 FAX: 985 18 11 32

INFORMACIÓN
Municipal

ALCALDÍA

REANUDACIÓN DE PLAZOS ADMINISTRATIVOS.
Por Resolución de Alcaldía de fecha 13 de mayo de 2022 se acuerda la reanudación de los plazos administrativos suspendidos el pasado 19 de abril con motivo del incidente de seguridad de la información que ha afectado al normal funcionamiento de los servicios municipales. Dicha reanudación tiene efectos desde el lunes 16 de mayo a las 00:00 horas.